

- Der Vorstand -

Elternrat KAIFU

Kaiser-Friedrich-Ufer 6
20259 Hamburg

info@kaifu-elternrat.de
www.kaifu-elternrat.de

Tätigkeitsbericht des Elternrats für das Schuljahr 2024/2025

Im Schuljahr 2024/2025 hat der Elternrat mit der Durchführung von Sitzungen am

07.10.24 Vollversammlung
18.11.24 Mental Health
16.12.24 Berufsorientierung am Kaifu
20.01.25 Prefects und SchülerInnenrat
24.02.25 Förderprogramme am Kaifu
31.03.25 Classroommanagement
28.04.25 Oberstufe - Elmsbüttler Model
19.05.25 Bildung in der digitalen Zeit

sowie der Teilnahme von Elternratsvertretern an Lehrer- und Schulkonferenzen sowie den Sitzungen des Kreiselternrats 31 seine üblichen, ihm gesetzlich obliegenden Aufgaben wahrgenommen.

Der Elternrat lud Referenten zu unterschiedlichen Schwerpunktthemen zu den Elternratssitzungen ein, sodass auf Basis deren Fachexpertise ein konstruktiver Austausch stattfinden konnte.

Ein Sitzungsschwerpunkt war der Austausch zwischen uns und Mitglieder des Elternrats am Helene-Lange Gymnasiums (HLG). Ziel war es die Zusammenarbeit bezüglich der gemeinsamen Oberstufe zu fördern und Transparenz für die Prozesse der Oberstufe zu schaffen.

Wir organisierten auch in diesem Jahr den „Marktplatz der Perspektiven“, ein Vortragsformat, in dem niedrigschwellig aus der Elternschaft Berufsbilder für interessierte Schüler:innen vorgestellt werden.

Wir sind im laufenden Austausch mit den schulischen Arbeitsgemeinschaften mit folgenden Schwerpunkten geblieben:

- Digitaler Wandel – wir haben gemeinsam mit den Fachleitungen über die aktuelle Nutzungssituation von digitalen Endgeräten am KAIFU informiert und Informationen für den (freiwilligen) Kauf von iPads für den Schulunterricht bereitgestellt. Für weitere Fragen stehen wir auch weiterhin unter folgender Kontaktadresse zur Verfügung:
digital-ag@kaifu-elternrat.de

Außerdem waren wir an der Findung der neuen Abteilungsleitung 5/6/IVK beteiligt und haben ein Empfehlungsvotum abgegeben.

Der Elternrat beteiligt sich auch jedes Jahr an dem „Tag der offenen Tür“ und am „Kennenlernnachmittag der 5. Klassen“, um den neuen Eltern mit Rat und Informationen zur Seite zu stehen.

Wir haben uns in diesem Jahr auch mit vielen internen Prozessen des Elternrats beschäftigt. Im Februar fand ein gemeinsames Barcamp statt, um Schwerpunktthemen zu diskutieren und um ein gegenseitiges Kennenlernen zu fördern. Neben einer neuen Kommunikations-App, die eine schnellere Abstimmung unter den Mitgliedern sichert und die Möglichkeiten der Datenspeicherung für nachfolgende Jahrgänge gibt, wurden auch neue Postfächer eingerichtet, um Emails Themengerichtet an den Elternrat versenden zu können. Außerdem haben wir einen Leitfaden für die Klassenelternvertreter:innen erstellt, welcher bereits bei an die Eltern verteilt wurde.

Unser traditionelles Workshop Wochenende gemeinsam mit der Schulleitung im Gruppengästehaus Klaarstrand auf Sylt, fand in diesem Jahr vom 27.-29. Juni statt. Ziel der Reise ist die Zusammenarbeit zu fördern und sich in einer lockeren Atmosphäre über schulische Themen auszutauschen. Außerdem wird ein Ausblick auf das kommende Schuljahr besprochen, der mit folgenden Punkten festgehalten wurde:

Ausblick auf das laufende Schuljahr 2025/2026

Für das laufende Schuljahr wird angeregt, sich u. a. vertieft den folgenden Themen zuzuwenden:

- Zusammenarbeit mit Frau Christopherson -Onboarding Klasse 5
- Lernen lernen – Konzepte vom LI, wie die Kinder schneller in das neue Lernen finden
- Onlinetermin itslearning / iserv mit Anja Kühnemund
- Feedback / Rückkopplung von Unterrichtsqualitäten
- Thema „Handyfreie“ Schule: gemeinsamer Beschluss mit den Schülervertreter:innen fassen, wie wir zu dem Thema stehen
- Kooperation mit dem Schüler:innenrat / Vorstellung ER beim SR
- Aktion Gemeinsam gegen Rassismus
- Onboarding Padlet für Klasse 5

Hamburg, 06.10.2025

Vorstand des Elternrats 2024/2025

Aysegül Yurtsever, Sibel Kuzu und Hinnek Balzereit

Weitere Informationen zum Elternrat: www.kaifu-elternrat.de